

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

INSERCCIONES.

Anuncios, reclamos y comunicados a precios convencionales. La correspondencia toda al director gerente, calle del Rubio, 23, oral.

SUSCRIPCIONES.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72. Las suscripciones y reclamaciones se hacen en la librería de D. Wenceslao Sagrado, Puebla, 6.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XXIV. MUM. 5552 DE LA NOCHE. MADRID. LUNES 10 DE FEBRERO DE 1873. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

GRAN CAPITAL

para comprar y empeñar en el acto, alhajas, papel del Estado, papeletas del Monte y otras cosas. Espoz y Misa, 7 pl.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMP.

Línea regular semanal. Vapores-correos ingleses para Rio-Janciro, Montevideo, Buenos-Aires, Valparaiso, Arica, Ilay y Callao de Lima. Saldrá el magnífico vapor

CORDILLERA

de Vigo el 17 de febrero, y de Lisboa el 18 de id. Pasajes directos desde Madrid, incluso ferro-carril, a precios reducidos. Para tomar pasaje y facturar mercancías dirigirse al agente de la compañía en Madrid D. L. Ramirez, Alcalá, 12.

Esta mañana dimos por suplemento extraordinario en Madrid lo siguiente:

Anoche, por razones que el público apreciará sin duda alguna, nos abstuvimos de hacernos eco de un grave rumor que circulaba y que para nosotros era una certeza trascendental, y por eso la llamamos, limitándonos a llamar la atención sobre la importancia del consejo para por la tarde convocado.

El *Diario español*, sin embargo, levantó un tanto el velo de los misteriosos rumores que circulaban, y esto dio lugar a que muy pronto se hablara públicamente del suceso del día, si bien abultándolo y exagerándolo.

Nuestro colega daba como última noticia de su edición la siguiente:

«A las seis de esta tarde ha circulado en el salón de conferencias una noticia de tal gravedad, que no nos atrevemos a darla crédito.»

Háblase de cierta resolución que quizás dé por resultado el advenimiento inmediato de la república.

El consejo de ministros se encuentra reunido a la hora que escribimos estas líneas.»

Pocas personas sabían más a la hora que se indica, y los que algo sabían lo callaban con la esperanza que el rumor no se confirmase o el pensamiento no siguiera adelante. Pero puesto que el hecho es ya del

dominio público desde anoche y habrá de desfigurarse mucho nosotros, por nuestra cuenta, y haciéndonos eco de lo que parece más verosímil, daremos a unos pormenores relativos a la anunciada abdicación del rey.

Discésese fatigado por las contradicciones con que venía luchando, ya anteayer anunció su propósito de abandonar el trono.

Ayer por la mañana lo manifestó terminantemente al presidente del gabinete y éste intento envano disuadirle.

El Sr. Ruiz Zorrilla reunió el consejo a las cinco y a las diez volvió a reunirse.

Por consecuencia de lo tratado en él y de las indicaciones que se habían después de la una de la noche, hora a que se retiraron los ministros, se daba por seguro que hoy se suspenderán las sesiones por dos o tres días; que después se leerá a las cámaras la propuesta de abdicación, si el rey insistiera en su propósito, cosa que no se puede asegurar, así como parece indudable que los cuerpos colegisladores no solo no la admitirán, sino que enviarán un ocluyente mensaje al monarca, del cual esperan un buen resultado.

Algunas personas que se suponen bien informadas dan por cierto que no llegarán las cosas a este extremo, sino que por el contrario, se vencerá el conflicto que amenaza, pues se cuenta ya para ello con el eficaz apoyo de personas de gran valía.

Asegúrase también que si el rey insistiese después del mensaje y de los naturales esfuerzos que se emplearán para disuadirlo, las Cortes harían una ley especial para el caso y elegirán el gobierno que hubiera de encargarse de la regencia interinamente con arreglo a la Constitución.

Hasta aquí los rumores más verosímiles que hemos podido recoger acerca de la intentada, y solo intentada, abdicación.

Respecto al estado de la opinión pública en Madrid, solo podemos decir que la impresión fué profunda; que se hacían comentarios infinitos como puede suponerse; pero que en todos los ánimos se notó levantado el sentimiento de amor patrio y una gran predisposición a la calma en momentos en que la menor imprudencia pudiera ser

perjudicialísima para el porvenir del país.

Los mismos republicanos, esparzados mis que nunca con el giro que a la política puede dar este suceso, se aconsejaban mutuamente la calma y la moderación, y esto esperan todos los hombres de todos los partidos, y este consejo se oía en todos los labios, en medio del estupor de que todos se hallaban dominados.

Las autoridades todas continúan en sus puestos velando por el sosiego público, y el gobierno, olvidando que representa un partido, piensa solo en que antes que los intereses de una agrupación política, está el bien supremo de la patria.

Como siempre, procuraremos tener al público bien enterado de la verdad y de la marcha de los sucesos.

Gran número de hombres importantes se presentaron anoche al gobierno a ofrecerle su apoyo en estos momentos.

Los presidentes de las Cortes acudieron también a la presidencia del Consejo.

El segundo cabo de las Vascongadas llegó ayer a Tolosa y encargarse de las columnas que mandaba el capitán general.

En Tarragona no había ayer noticia de partida carlista alguna.

Ayer fueron deteadas algunas armas en el edificio del depósito de Mérida.

En Castellón las fuerzas empleadas en perseguir los carlistas han vuelto a su situación normal.

El general Velarde ha regresado de Castellón a Valencia.

Ayer salió de Santander para la Habana el vapor-correo hamburgués *Vandalia* con 361 pasajeros.

Anoche fué herido en la calle del Príncipe, junto a la plaza de Topete, un individuo que fué conducido a la casa de socorro con pocas esperanzas de vida. Parece que fué preso otro individuo sobre quien recaen sospechas de ser uno de los agresores.

Esta noche hemos recibido el siguiente telegrama de Málaga:

«A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Los jefes, oficiales y demás dependientes de la fragata de guerra *Concepción*, saludan a sus familias desde Málaga, donde llegaron sin novedad en 9 de febrero de 1873.»

PRIMERA EDICION

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes noticias referentes al movimiento carlista:

«Burgos.—Por fuerza de la guardia civil fué alcanzada ayer en Mahamud la partida carlista de José Ortega, sorprendiéndola en un mesón. Quedaron prisioneros el cabecilla y dos individuos más de la partida, y se les cogieron cuatro caballos y varias armas.»

«Castilla la Nueva.—El capitán Melquiz, con la columna de su mando, batió ayer en la provincia de Toledo a una pequeña partida de doce hombres, a la que hizo dos prisioneros, que resultaron ser soldados desertores del regimiento de Talavera, y le cogió cuatro caballos, 2866 rs., y algunas armas y efectos de guerra.»

«Cataluña.—El coronel Cabrinety batió anteayer a las facciones Saballs, Cortazar y fuerzas de Huguet, en número de unos 700 hombres, desalojándolos de las montañas Vega de Curall, Belsau, Vidri y alturas de Puig de Castello, y consiguiendo dispersarlos, con pérdida de cuatro muertos y gran número de heridos. La columna tuvo ocho heridos y nueve contusos, entre ellos un capitán.»

Por real orden de 22 de enero, que hoy publica la *Gaceta*, se ha dispuesto que el artículo 120 del reglamento de 8 de julio de 1859 para la ejecución de la ley de policía de los ferro-carriles, se entienda en el sentido de que los transportes en gran velocidad han de hacerse en los trenes compuestos de carruajes de todas clases, cuando recorran directamente la extensión de las líneas o el trayecto que medie entre el punto de expedición y el de destino, o bien enlacen con otros de salida inmediata que satisfagan dichas condiciones; y en todos estos casos se encuentren com-

binados con los de los demás carruajes de hierro unidos sin solución de continuidad; pero que cuando así no suceda, los mencionados trasportados se verifiquen en los demás trenes establecidos con las citadas condiciones, ya sean correos o expresos; y que reformándose la real orden de 10 de enero de 1863, se suprima el plazo que la misma señala para a trasmisión en las estaciones de empalme de las mercaderías trasportadas con la velocidad de los viajeros, las cuales deberán continuar para su destino en los trenes combinados con arreglo a los cuadros de marcha que se hallen vigentes.

Ayer ingresaron en la caja de Ahorros de Madrid 244832 rs., y se devolvieron 204999'68.

Durante la segunda decena de enero registraron los juzgados municipales de Madrid 431 nacimientos y 430 defunciones.

La temperatura descendió ayer en Madrid hasta 2 grados bajo cero.

Ayer llovió en Alicante, Badajoz, Cádiz, Córdoba, Jaén, Santander, y nevó en Madrid, Avila, Burgos, Guencia, Guadalajara, Leon y Soria.

Dice la *Epoca*: «Ha sido nombrado coronel de los regimientos de artillería que guarnecen a Madrid el antiguo artillero, capitán general interino, Sr. Pavia, quien ayer tarde tomó posesión de su cargo. Este nombramiento ha servido para que el gobierno esquive, obrando con una prudencia relativa, el nuevo conflicto suscitado con el cuerpo de estado mayor. A los dos oficiales de este cuerpo a quienes se encargó del mando de dependencias de artillería, contestando ellos que obedecían, pero que reclamaban su licencia absoluta, dijistes después por el capitán general que habían ido en delegación suya y que él era el encargado del mando. Con este motivo se ha suspendido la presentación de las solicitudes de retiro en que todo el cuerpo estaba unánime.»

En la última semana han seguido reinando, según el *Siglo médico*, las afecciones catarrales consiguientes al estado atmosférico. Abundan las fiebres catarrales, las corizas, las oftalmías, los

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

222

sitios que yo frecuentaba, y por donde quiera que iba me rodeaba un concierto de alabanzas. Empezó a generalizarse la costumbre de trasformarse las mujeres mas distinguidas en actrices de salón. Teresa declamaba admirablemente. Mad. Recamier bailaba como hubiera podido hacerlo en el teatro, y a mí me hacían cantar ó improvisar piezas de piano y solía oír en torno mío.

—¿Qué lástima que una mujer tan artista sea rical! Si no os hubieran devuelto vuestra fortuna, vivierais de vuestro talento y seriais una gloria del arte.

—Yo á veces lamentaba no haberme lanzado también á las emociones de la vida artística que hubieran bastado á entreteñer las aspiraciones de mi vida. Como he dicho, se hizo moda en los salones representar la comedia y la tragedia. Barras y Tallieu eran muy amigos de Talma, y Teresa les rogó le presentasen al grande artista á que quería pedir algunos consejos para declamar la tragedia.

Se hizo la invitación y Talma la aceptó al punto. Estaba entonces Talma en toda la fuerza de su talento, de su juventud, de su hermosura; era un hombre en extremo distinguido, y como yo no había visto nunca de cerca un actor le consagré toda mi atención.

Confieso que mi asombro fué grande al encontrar en él toda la cortesia, toda la atención de un hombre de la mejor sociedad.

Mad. Tallieu estaba en su tocador, cuando Barras fué introducido en el salón donde yo me hallaba sola. Dejé á Talma conmigo y subí á dar prisas á Teresa.

Yo estaba conmovida ante la idea de tener que responder á un hombre de tanto genio.

Después de cambiar las frases de cumplido, me preguntó si era yo quien quería tomar algunas lecciones.

—A un hombre como vos,—murmuré,—no se le pueden pedir lecciones sino consejos.

—Y se inclina.

—¿Me habeis visto representar?—me dijo.

—No, y voy á haceros otra confesion estraña en una mujer de mi edad y anunciada á las artes. ¡No he estado nunca en el teatro!

—¿Es posible?...—Esclamó Talma,—¿no habeis ido nunca al teatro? Si no

acabáramos de pasar una revolucion os preguntaria si salís de un convento.

—Yo sonrei y reneuse.

—Caballero, tan ignorante como soy en materia de arte, no me hubiera adivido nunca á haceros venir; es mi amiga Teresa la culpable. Mi educacion es completamente distinta de la de las otras mujes. Ni he estado en un convento ni en un teatro, aunque no por eso las creaciones de nuestros primeros poetas me son desconocidas, y aun dire que no todas me satisfacen.

—Perdonad, me parecis muy joven, señorita.

—Diez y siete años.

—¿Y os permitis juzgar?...

—No señor, lo que vos llamais juicio es solo resultado de mis impresiones. Las grandes situaciones nacen de las pasiones grandes. El amor es una de las pasiones más trágicas y nuestros poetas la han traído más rotóricamente que ajustada á la verdad de la naturaleza.

—Hablais como si conocierais el arte verdadero.

—¿Hay un arte verdadero y un arte falso?—pregunté.

—Apenas me atrevo á confesarlo teniendo que representar á Corneille, Racine y Voltaire; ¿hablais otro idioma que el nuestro?

—Si tal; hablo inglés y alemán.

—¿Y conoceis los autores que han escrito esos idiomas?

—Conozco á Shakespeare y Schiller.

—¿Y creéis que Shakespeare no habla bien el lenguaje del amor?

—Por el contrario, encuentro tanta verdad en él que eso quizá me hace injusta con los otros.

Talma me sonrió con asombro y dijo:

—Estoy asombrado de hallar un razonamiento tan justo en una joven de vuestra edad, y si no me pareciese indiscreto os preguntaria si habeis amado.

—Por lo menos he sufrido mucho.

—¿Sabeis de memoria algun trozo de las obras de Shakespeare?

—Sé trozos de todas sus obras notables.

—¿Queréis decirme en inglés algo de *Julietta y Romeo*?

—Os diré el monólogo de Julietta en el momento en que le entregan el narcótico que ha de hacerla pasar por muerta.

—Os escucho.

CREACION Y REDENCION.

219

que por mí pasaba. En mí había tanta parte de asombro como de entusiasmo. Barras no me dejó un instante en toda la tarde; pero en vano quise recordarle cuando se marchó nada de lo que habíamos hablado.

XVIII

Cuando nos quedamos solos Teresa hizo que recayese la conversacion sobre Barras; me preguntó qué me había parecido, y ponderó su figura, su elegancia y su ingenio.

Es verdad, todo aquello tenia. Teresa me condujo á mi estancia y no se marchó hasta hacer mi atavío de noche, como lo había hecho por el día. Por la noche mi estancia era más linda que por el día, porque las luces reflejaban en los espejos y en las arañas de cristal de roca con numerosos adornos.

Mi lecho con voladuras de seda rosa contrastaba con el lecho miserable que acababa de dejar en las Carmelitas, y yo le acaricie como acarician los niños un juguete apetecido.

En medio de tantas riquezas, aquella hermosa criatura tan animada, que quería hacer de mí más que una amiga, una hermana, todo esto era una transición demasiado violenta, y creía salir de un sueño para entrar en otro no menos insensato.

En medio de este desvarío me dormí acariciada por Teresa.

Al despertarme seguí viendo flores, árboles; oír cantar los pájaros; estaba en mi linda casa de Argenton? ¡Oh! no, estaba en casa de Teresa!

Una graciosa camarera, digna de salir en la ópera francesa, entró á recibir mis órdenes.

¿Cuanto debía haber contrariado la vida de una prision á mujeres acostumbradas á ese lujo cotidiano! Entonces comprendí que Teresa me esquivase muy reconocida por haberla ayudado á reconquistar todo esto!

Estábamos aun en la mesa después de almorzar, cuando Barras se presentó con pretexto de hablar de negocios con Tallieu.

Nos hizo los cumplidos de costumbre, y aun me dijo que estaba yo más bella en traje de mañana que vestida con más esmero. ¡Ay, amigo mío! yo no estaba acostumbrada á este lenguaje; jamás me habias tú hablado así; jamás

habías celebrado mi belleza ni mi talento. Te habias contentado siempre con decirme: «vó! á divertirte con mí».

—¡Estoy contento de tí, Evaldine! Si ahora, como entonces, pudieras estrechar mi mano, si pudieras envolverme con tu mirada protectora, ¡qué esta fascinación que me deslumbrase!»

—¡Salieron juntos y después volvió Barras solo!

—Má he ocupado de vos,—me dijo,—y creo haber encontrado en uno de los barrios más elegantes de París una casa que os conviene.

—¿Ciudadano Barras, me parece que vais muy de prisas, contestadme, ¿verdad?

—Creo que suceda lo que quiera,—o repuso Barras,—si habeis de vivir en París necesitais una casa.

—¿Má he ocupado de vos,—me dijo,—y creo haber encontrado en uno de los barrios más elegantes de París una casa que os conviene.

—¿Ciudadano Barras, me parece que vais muy de prisas, contestadme, ¿verdad?

—Creo que suceda lo que quiera,—o repuso Barras,—si habeis de vivir en París necesitais una casa.

—¿Má he ocupado de vos,—me dijo,—y creo haber encontrado en uno de los barrios más elegantes de París una casa que os conviene.

—¿Ciudadano Barras, me parece que vais muy de prisas, contestadme, ¿verdad?

—Creo que suceda lo que quiera,—o repuso Barras,—si habeis de vivir en París necesitais una casa.

—¿Má he ocupado de vos,—me dijo,—y creo haber encontrado en uno de los barrios más elegantes de París una casa que os conviene.

—¿Ciudadano Barras, me parece que vais muy de prisas, contestadme, ¿verdad?

atarras de las mucosas neumogástricas y genito-urinary, las pleuresias, la neumonías, las bronquitis, y las anginas tonisares y faringicas...

SEGUNDA EDICION.

El Tiempo anuncia la desaparicion del Gobierno. No sabemos que tenga fundamento bastante la noticia.

Anoche se decía que habian acordado los constitucionales enviar una comision que convenza al duque de la Torre de que debe venir a Madrid inmediatamente.

Anoche, no sabemos con qué fundamento, se hablaba de un llamamiento hecho al principio de Vergara, apelando a su patriotismo.

Segun el Diario español, se confirma la noticia de haber recibido un telegrama del subinspector de artilleria de Cuba anunciando que por el próximo correo recibirá la direccion de dicha arma...

Hoy hemos recibido una carta del Sr. D. Cruz Ochoa, ex-diputado carlista, fechada el 6 en la frontera francesa...

Se halla en prensa, y dentro de breves dias, verá la luz publica el drama del Sr. Blanc, Romper cadenas, del cual se hacen al autor numerosos pedidos.

Hemos visto cartas de Almería en que se manifiesta un gran sentimiento por la salida del Sr. Escoriza de la direccion de Obras publicas, el cual, dicen, durante el tiempo que ha estado en dicho departamento...

Ha sido nombrado habitado de las cárceles de esta capital, don Manuel Crespo.

Anoche á última hora se reunieron en casa del Sr. Sagasta muchos hombres de los más significados en el partido conservador.

Anoche, restablecido ya de su indisposicion el Sr. Castelar, asistió al casino-ateneo Republicano, donde, escuchado por la numerosa concurrencia con muestras visibles de justa y grandísima admiracion...

Como verán nuestros lectores en la seccion de anuncios, ya se ha publicado la obra del Sr. Aylon y Allolaguirre, promotor fiscal de Buenarista, titulada Elementos del derecho politico, penal y de procedimientos de España...

No es cierto que los generales Caballero de Rodas y Zapatero hayan asistido á reuniones de índole politica. La Epoca lo dice y nuestras noticias son las mismas que las de la Epoca.

Después del consejo de anoche, los ministros de la Guerra, Marina, Gracia y Justicia y Ultramar se retiraron á sus respectivos domicilios.

El alcalde primero de Madrid, señor Avalos, estuvo anoche á última hora en la presidencia del consejo de ministros.

La fuerza que presta el servicio en la comandancia de la milicia Nacional, fué reforzada anoche con tres compañías de voluntarios.

En la presidencia del consejo de ministros se reunieron anoche despues del consejo, muchos hombres politicos que permanecieron cerca del Sr. Ruiz Zorrilla durante largo rato...

nistros se reunieron anoche despues del consejo, muchos hombres politicos que permanecieron cerca del Sr. Ruiz Zorrilla durante largo rato...

Esta mañana ha vuelto a encargarse de la capitanía general de Valencia el mariscal de campo Sr. Velarde.

Después de terminado anoche el consejo de ministros, se dirigieron los señores Martos, Becerra y Echegaray á casa del presidente del Congreso, Sr. Rivero, con quien estuvieron conferenciando más de una hora.

Hoy recibimos los siguientes despachos telegraficos: Roma, 7.

La «Opinione» dice que la comision de corporaciones religiosas invitará al presidente del Consejo y al guarda-sellos á una reunion para tratar de dicho asunto...

La comision no ha tomado todavia acuerdo alguno y se opone al articulo 2.º del proyecto, reservándose el derecho de estudiar si debe sustituirse con otras disposiciones.

Lisboa, 9. El Sr. Horta, gobernador de la colonia portuguesa de Angola, y su ayudante el coronel Negro Van Dunen, fueron aleosamente asesinados una noche en una calle de San Pablo de Loanda.—Fabra.

Asegúrese que la primera vez que D. Amadeo habló al Sr. Zorrilla de su proyecto de abdicacion, fué el sábado á las doce de la noche. A esta hora llamó á su cámara al presidente del Consejo y al Sr. Martos.

Dicese que el rey había consultado con el Sr. Topete sobre la medida que se creia próxima de la disolucion del cuerpo de artilleria, y que el Sr. Topete manifestó francamente al rey que la creia funesta para la dinastia...

Entre las visiones que corren, y de las que no podemos salir garantias en este momento, sobre los motivos que impulsaron al rey á anunciar su abdicacion, figura como mas acreditada la siguiente:

Dicese que el rey había consultado con el Sr. Topete sobre la medida que se creia próxima de la disolucion del cuerpo de artilleria, y que el Sr. Topete manifestó francamente al rey que la creia funesta para la dinastia...

Supóñese que en los momentos angustiosos que mediaron entre la conferencia del rey con el Sr. Topete y el voto de confianza del Congreso, ninguno de los hombres constitucionales se negó á desempeñar la parte que le correspondia...

Dicese que durante el día de ayer algunos hombres importantes del partido constitucional recibieron avisos, que podian creer intencionados, de que el rey estaba resuelto á abdicar...

Dicese que los oficiales de estado mayor han esquivado el entrar en la cuestion del momento sobre los artilleros, fundándose en que un artículo del reglamento organico del cuerpo...

Los constitucionales, segun dicen los mas caracterizados, no tienen ahora que resolver sobre la conducta que observarán con la corte de D. Amadeo, supuesto que este parece resuelto á retirarse...

El duque de la Torre debe llegar á Madrid de un momento á otro, en compañía de las personas que han ido á buscarle.

De resultados de los sucesos que están ocurriendo, parece que se han estrechado las filas de los constitucionales entre los que ayer mediaron amistosas esplicaciones.

Una persona caracterizada y en disposicion de conocer la situacion de las cosas, nos dice lo siguiente:

El rey Amadeo, lo sabemos positivamente y del modo más autorizado, está firmemente resuelto á llevar adelante su abdicacion si en el consejo de ministros que habrá de celebrarse hoy en su presencia pierde la última esperanza de seguir gobernando...

Los jefes del partido republicano están haciendo esfuerzos para que por parte de sus amigos no se produzca ninguna perturbacion prematura...

Dice un periódico radical que el gobierno comunicó anoche á provincias la noticia del grave suceso objeto ayer de la preocupacion de todos los centros politicos...

Anoche se reforzó la prevencion de la milicia nacional con medio batallon de la misma.

Todos los puestos de orden publico estuvieron tambien anoche reforzados por disposicion de la autoridad civil.

Los radicales sostienen que el rey no puede abdicar, con arreglo al artículo 74 de la Constitucion. El Imparcial publica dicho artículo, del cual aparece que para abdicar el rey necesita estar autorizado por una ley especial.

TERCERA EDICION.

A la una de la tarde.

Por el correo interior y con la firma de un radical se nos dice hoy lo siguiente:

«Estos dias se ha asegurado que hemos estado amagados de un conflicto menos pacifico que el ocurrido ayer. Hay quien da por seguro que se había pensado en preventivas para disolver las Cortes de grado ó por fuerza en el caso de que éstas hubieran intentado, como se decía, declararse en sesion permanente, y que estaban tomadas todas las...

revelando su valor y prometiendo llegar en cuanto legalizara estas indagaciones.

En efecto volvió á los quince dias. Mis bienes, que consistian en casas, cestillos y bosques, representaban el valor de millon y medio, en aquellos tiempos en que se apreciaba poco la propiedad.

Estas eran excelentes noticias y confieso que me llenaron de alegría. Al grado de esperanza que yo había llegado, si me hubieran hecho descender de nuevo has á el caso de volverlo á perder todo, no sé si hubiera tenido valor para buscar la muerte segunda vez.

¡Oh! ¡Santiago! permítame que os lo diga, vos habeis cuidado en mí más el cuerpo que el alma, y al encontrarse sin vuestro apoyo vacila, snire.

Barras en cuanto tuvo los documentos que atestiguan mis bienes, empezó las diligencias necesarias para que me fuesen devueltos. Una reaccion favorable comenzaba á indicarse contra las victimas de las jacquinadas, y los que habían sido más furiosos demagogos, comenzaban como Freron á proclamar las más contrarias ideas.

Yo aia todos los dias con Tallieu y con Teresa, que libre del yugo de su primer marido, se había podido casar de nuevo, matrimonio que se había hecho en toda regla ante un sacerdote no juramentado.

Barras aumentaba cada dia sus atenciones hacia mí, como si obedeciese á una pasion irresistible, y yo por mi parte, fuese con la esperanza de los servicios que de él aguardaba, fuera que cediese á sus naturales atractivos, fuese que la ausencia operase sobre mi alma vulgar algun efecto...

Después del contrato de la casa veían las cuentas del tapicero, del mueblista, de los objetos de arte, todo pagado por mí, como me había dicho Barras; y lo único que él se permitía ofrecerme era un reloj engastado en una pulsera que me indicase la hora en que había entrado yo en aquella casa.

De esta manera presentado, yo no tuve inconveniente en aceptar lo que estaba pagado por mí; y todavía encontré una reserva de mil luises encerrados en un cofrecillo, sobre el cual había un papel con estas palabras: «Este es de las rentas de la señorita Eva de Chazelay durante los años 31, 32, 33 y 34.»

Las cuentas de los tres estaban unidas fabricado por un colibrí frente una rama de rosas.

un nido fabricado por un colibrí frente una rama de rosas. Abrió un secreter colocado entre dos ventanas y me mostró el acta que levantaba el secuestro de mis bienes, los que podía volver á disfrutar desde aquel momento.

Cuando despues de darle gracias me disponía á salir, me dijo: —Quedaos, señora, esta casa es vuestra; está pagada por mitad con los cuatro años de renta que no habeis percibido, ni vuestro padre tampoco.

Tenéis millon y medio de capital y todas vuestras deudas ascienden á unos cuarenta mil francos. Ahora os advierto que Tallieu, su mujer y yo, venimos á comer con vos esta tarde; el carruaje y los criados son vuestros; y si el cocheiro esta tarde nos trata mal, despues de comer lo cambiaremos.

Con la viveza y elegancia que le eran propias Barras besó mi mano y se retiró.

Su carruaje le esperaba á la puerta; el mío estaba enganchado en el patio. Una joven linda entró á pedir mis órdenes y me abrió dos ó tres armarios llenos de vestidos, tan elegantes, que no pude menos de reconocer en ellos la mano de Teresa.

Quede atónita, y solo al cabo de un momento volvi en mí y fui á examinar mis papeles, encontrando el contrato de la casa firmado en mi nombre por Juan Muñier, mi procurador general. Había sido pagada en setenta mil francos, que era una mitad de lo que valía, y se había pagado con los rendimientos que tenían en su poder los arrendatarios sin saber á quien entregarlos durante cuatro años.

Después del contrato de la casa veían las cuentas del tapicero, del mueblista, de los objetos de arte, todo pagado por mí, como me había dicho Barras; y lo único que él se permitía ofrecerme era un reloj engastado en una pulsera que me indicase la hora en que había entrado yo en aquella casa.

De esta manera presentado, yo no tuve inconveniente en aceptar lo que estaba pagado por mí; y todavía encontré una reserva de mil luises encerrados en un cofrecillo, sobre el cual había un papel con estas palabras: «Este es de las rentas de la señorita Eva de Chazelay durante los años 31, 32, 33 y 34.»

Las cuentas de los tres estaban unidas

CREACION Y REDENCION.

aparte, y me fueron entregadas por mí doñella, que preguntó de nuevo: —¿Tiene la señora alguna orden que darme?

—Sí, —le dije,—vestídmme para salir. Me vistió, porque yo pensé que habiendo dejado á Teresa sin decirle nada, era un acto de política ir á repetirle la invitacion, que sin duda Barras le había hecho en mi nombre, de venir á comer aquel dia á mi casa con su marido.

Cuando estuve vestida, subí al carruaje y un portero con librea abrió las dos hojas de la puerta y los caballos se lanzaron fuera del patio. Diez minutos despues estaba yo en brazos de Teresa.

—Y bien, querida mía, ¿estás contenta? —me dijo. —Maravillada, sobre todo por la manera delicada con que se ha hecho todo esto.

—Eso yo te lo puedo asegurar. He sido consultada para todo. —¿Y conoces la casa? —¡Ingrata! No has reconocido en los menores detalles la mano de una mujer, de una amiga, de una amiga egoísta, porque tú habrás visto que tu carruaje no tiene mas que dos asientos. Quiero que cuando vayamos á pasear juntas, no nos estorbe una tercera persona, que nos impieda comunicarnos nuestros más íntimos secretos.

—Pues bien, ¿quieres que empecemos hoy? Tú estás vestida, yo tambien, mi carruaje está abajo. Subimos en el carruaje y partimos; debo contesar que este primer paseo en un carruaje mío, con la mas linda mujer de París, me produjo un encanto inexplicable. No era ya aquella niña idiota que á los siete años te daba tanto que hacer para aclarar sus sentidos, y que te fué arrancada un dia por un padre cruel. Yo era otra mujer, y aunque no te había olvidado, te consideraba alejado de Francia para siempre, muerto quizá.

Yo había querido morir por tí; había sido arrebatada á la tumba por un milagro, milagro que me había devuelto la libertad, la fortuna, todo lo que constituye el encanto y la felicidad de la vida.

Para que volver la cabeza á la pobre niña idiota? ¿Qué de particular tenía que esta se fascinase entre tantas maravillas?

Dios había sido muy bueno para mí... ¡Perdóname, Santiago, debiera decir muy cruel!

—XXIX.

Ignoro, mi querido Santiago, si cuando leas estas líneas comprenderás lo que pasa en mi alma en el momento de escribirlas. Una turbacion estraña confunde mis ideas.

El dia en que festejamos mi instalacion en mi nueva casa de la calle de Provanza, me hicieron improvisar en el piano piezas que me parecieron insensatas á mí misma, pero que escitaron la admiracion de los que me escuchaban.

No hay veneno mas sutil que la alabanza; y nadie sabía infiltrar este veneno en las venas como Barras. La música ejercía en mí la influencia fatal de trastornar mi razon, y cuando estaba en aquel estado cataleptico en que me hacían caer mis impresiones, me encontraba á merced de las personas que me rodeaban.

Los dias corrian de fiesta en fiesta y París parecia haber escapado del cadalso para una vida de perpetuos juegos. Los paseos estaban llenos de gente, los carruajes se cruzaban por las calles, los bailes privados se repetían y todo el mundo parecia querer olvidar lo que había sufrido.

Todas las noches había reunion en casa de Mad. de Recamier y de madama Stael. La vida era facil y circulaban historietas picantes de que se hubieran escandalizado los oidos castos un año antes ó un año despues.

La literatura renacia tambien, y el amor humano daba la vida á Renald y á Atala y el amor á Dios inspiaba poemas como el Genio del cristianismo y los mártires.

El oro, ese metal que parece esconderse cuando se acercan las revoluciones, entraba en París á torrentes por vias desconocidas; el comercio se animaba y las mujeres se cubrian de alhajas y de encajes. ¡Era una época singular de supersticion é inmoralidad!

Toda mi fuerza estaba en vos, y vos no estábais á mi lado! Yo os amaba siempre, pero con un amor sin esperanza que me irritaba más que me defendía.

medidas para constituir inmediata y radicalmente una dictadura hasta el punto de que estaban hasta nombradas las autoridades y estas dispuestas a ocupar su asiento a la menor orden.

Quien esto nos escribe alude sin duda al rumor que ha corrido de que hace dos días estaba formado un ministerio de conservadores, los cuales lo tenían todo dispuesto para que, si merecían la confianza de la corona, las ordenes fueran respetadas y el orden siguiera inalterable.

Hoy por la mañana ha visitado al rey el consejo de Estado en pleno. Se cree que le ha instado para que conserve el trono, pero sin éxito.

También han visitado al rey esta mañana algunos hombres políticos de sus amigos particulares; pero le han hallado firme en su intención de abdicar.

Dícese que el rey se muestra decidido desde ayer a abandonar el palacio e irse a habitar a un hotel.

Una gran parte de los diputados se mostraba hoy a primera hora dispuesta a que no se levante la sesión sin constituir un gobierno provisional.

Se asegura que el Sr. Ruiz Zorrilla está decidido a acompañar al rey a Italia y a renunciar a la vida pública.

Hombres muy importantes de la política, ante la eventualidad de sucesos que prevén, consideran que sería posible y patriótico constituir un gobierno provisional de todos los elementos que contribuyere en la revolución y retrogradar al período constituyente.

Los republicanos, con algunos radicales, se muestran decididos a no perder ocasión para proclamar la república.

Hoy por la mañana se ha celebrado una reunión en casa del presidente del Congreso, Sr. Rivoero, en la cual dicen de acuerdo que en el caso de ser definitiva la abdicación, se trataría que hoy se constituyera un gobierno definitivo.

Esta tarde se han reunido en casa de un general, no enemigo de la dinastía, otros muchos generales amigos y adversarios del gabinete, pero todos partidarios de la monarquía.

A la una y media se ha reunido el consejo de ministros en presencia del rey, y este parece que ha insistido resueltamente en su abdicación, fundado en la imposibilidad que ve de reinar sin aparecer inclinado a este o al otro partido. Así nos lo dice una persona amiga de D. Amadeo.

Dícese que el ministerio no se encuentra unánime en el modo de resolver el conflicto presente, creyendo unos de los ministros que debe constituirse hoy mismo un gobierno definitivo, y otros optando por uno provisional que consulte al país sobre la forma de gobierno que en definitiva deba dársele. Dícese que los Sres. Zorrilla, Montero Ríos, Mosquera y Beranger son de esta última opinión.

Hoy no se ha permitido entrar en el salón de conferencias del Congreso más que a los diputados.

Las autoridades continúan tomando disposiciones para mantener el orden.

Con motivo de la testamentaria del Sr. D. José María Gómez, súbdito español, fallecido en Río Janeiro el 4 de julio último, se promovió en aquella ciudad una cuestión legal entre la señora doña Manuela Estévez de Fernandez, española también, heredera del finado y los médicos D. José María Veijo de Silva y D. Luis Gaudie Ley. El tribunal de la relación de aquella corte ha hecho plena justicia a la demandante, reduciendo las exageradas cuentas de los médicos en menos de un quinto, de modo que de quince mil duros habrá que abonar unos tres mil y pico. Este acto de señalada justicia ha merecido generales plácemes. En tan equitativa sentencia está la prueba del error que hay en Europa de que los tribunales de aquel imperio no hacen a los extranjeros la debida justicia.

A las tres de la tarde.

Segun una proposición firmada por varios diputados para nombrar el nuevo gobierno, habrán de reunirse en una sola para deliberar las dos cámaras.

Desde las primeras horas de la tarde, una numerosa multitud de curiosos ocupaba las avenidas del Congreso.

La decisión del rey respecto a su marcha parece completamente irrevocable.

El propósito de algunos radicales y republicanos consistía hoy en proclamar solemnemente la república, constituir las Cortes en poder permanente representando la soberanía nacional, formar un gobierno de su seno y mantener el orden público a todo trance, cualquiera que sea la voluntad o la fuerza que intente alterar.

Los comandantes de Regimientos en su reunión de esta mañana, han acordado estar a las órdenes de los alcaldes.

Hoy se han renovado los billetes de los periodistas que asisten a la tribuna del Congreso, en razón a haberse formulado el sábado una queja de que no

cabían en los asientos tantos como concurrían. En su virtud, solo se ha repartido el número de papeletas correspondiente a los asientos que hay para evitar nuevas reclamaciones.

Esta mañana han estado a ofrecer su apoyo al gobierno en la cuestión de orden público personas que hasta el presente habían mostrado cierto desvío hacia la situación.

En el desempeño de la comedia del Sr. Fernandez San Roman, titulada *Del dicho al hecho hay gran trecho*, que se estrenará en el teatro Español pasado mañana miércoles, tomarán parte las señoras Lamadrid, Boldun, Bardalla y Valverde, y los Sres. Vico, Morales, Zamora, Pizarroso y Alisedo. Como se propuso a la empresa, este notable estreno se verificará en día que corresponde al primer turno, lo cual hará que sea brillante como ninguno.

La *Igualdad*, diario republicano, ha publicado esta tarde un número extraordinario historiando y comentando el acontecimiento del día. En su primer artículo dice entre otras cosas:

«El día de hoy ha de ser fecundo en grandes acontecimientos: el partido republicano debe estar a su altura y mostrarse digno de sus principios victoriosos. No ha de creer librada y ganada la última batalla, pero puede aprestarse a ella con la confianza de la victoria. El partido republicano es un partido de gobierno, porque es el gran partido nacional. Su situación le impone gran prudencia, union inquebrantable; pero le exige también una actitud firme, decidida, enérgica, y, si fuere necesario, todo género de sacrificios.»

Los jefes del partido, los hombres todos que por el voto de sus correligionarios han ocupado las primeras filas, están en sus puestos, quieren lo que quiere el partido: la república. Confianza en ellos, confianza en nuestro derecho y en nuestras fuerzas, seguro de que no será permitido que ni por nadie ni por nada nos quedemos rezagados en el camino de la república.»

Anoche llegó a Valencia el capitán general.

La provincia de Zaragoza ha quedado limpia de facciones, pues la única que existía era la de Camats, y esta ha pasado el puente Alveda, internándose en la provincia de Lerida, perseguida por la columna del brigadier Arrando.

La facción Camats pasó anoche por las inmediaciones de Raymat, desalentada a causa de la constante persecución que se le hace. Hoy se le habían separado unos cincuenta hombres, y un individuo que se han presentado a indulto al brigadier Arrando en Os.

A las cinco de la tarde de ayer salió de Valencia para Granada el primer batallón del regimiento del Infante.

Los ministros, después del consejo con el rey, volvieron a reunirse en la Presidencia, con asistencia del Sr. Rivoero, habiendo terminado a las cinco en punto.

Los Sres. Alvareda y Mosquera han estado en palacio a visitar a los reyes.

Dícese que hoy se ha recibido un telegrama del casino Español de la Habana en el que se pide al gobierno nombre capitán general de aquella isla al actual ministro de la Guerra, señor Córdova.

Las calles principales del centro de Madrid se hallaban esta tarde atestado de gente, ávida de conocer con exactitud la verdad de los acontecimientos.

La sesión del SENADO se ha abierto esta tarde a las cinco y media bajo la presidencia del Sr. Figuerola.

Leída el acta de la anterior fué aprobada.

Varios señores senadores pidieron que constase su voto conforme con el de la mayoría en la sesión del sábado. El señor presidente, atendiendo a que el gobierno no puede asistir a la sesión por el momento por estar en el otro cuerpo colegislador, rogó al Senado que suspendiera la sesión hasta que pudiera venir el gobierno.

El Sr. España pidió que no se suspendiera la sesión, porque en otras ocasiones la sesión se ha celebrado sin asistencia de ningún ministro.

El Sr. Rojas Arias espuso que la cámara debía aprobar lo que el presidente proponía.

El Sr. Cervera propuso que la suspensión fuese limitada.

El Sr. Figuerola dijo que se suspendía la sesión hasta las ocho de la noche.

El *Cronista* de Nueva-York, llegado hoy, publica un proyecto de tratado para la independencia de Cuba, que han dado a luz algunos periódicos ingleses y que resulta firmado por don Miguel Jorro, como agente confidencial del gobierno español, con autorización de D. Juan Prim, y por los Sres. don José Manuel Maestre y D. José Antonio Echevarría, comisionados de la república de Cuba en el exterior.

Atribúyese al rey la opinión de que se ve obligado a marcharse porque no puede gobernar con partidos que cuando están en la oposición son antinstitucionales y suspicaces en el poder; que él le trajeron los partidos monárquico-

revolucionarios unidos, y ahora le abandonan unos y otros.

En la función lírico-dramática que, como hemos anunciado, se dispone en el teatro de la Alhambra a beneficio de una distinguida escritora, tomarán parte, en la sección dramática, la señora doña Rita Burillo de Conde y los señores D. José Conde y D. Enrique Oliva, y en la parte lírica las señoritas doña Eloisa Ocampo, doña Rosa Izquierdo y los señores Francés, Urrutia, Ruiz y algunos otros.

Esta mañana se dio orden a los ayudantes del rey para que estos permaneciesen en palacio de uniforme.

Ha salido para Granada y Sevilla el ex-diputado Sr. Perez Jimenez, que va a tomar posesión de la presidencia de sala de esta última audiencia.

Los diputados constitucionales y conservadores han asistido hoy al Congreso y permanecido en sus puestos.

A las cinco de la tarde algunos de los curiosos que rodeaban al Congreso, empezaron a agitar y a dar vivas a la república. Los diputados se mostraban impacientes porque el ministerio no llegaba.

El tumulto fué creciendo y el Sr. Figueras tuvo que arreglar a las turbas, aconsejándoles como diputado federal y a nombre de sus compañeros, que tuvieran calma y les prometía que del Congreso saldría la proclamación de la república ó ellos muertos.

A esta hora (las cinco y media), llegaron algunos ministros y el Sr. Rivoero que también había estado con ellos en consejo.

El Sr. Rivoero les arregló también para calmarlos y hablando a nombre de la soberanía nacional y de los derechos del pueblo.

El Sr. Ocon también les habló, y el general Nouvilas que estaba con ellos, les aconsejaba asimismo que se retiraran.

El Sr. Sorni contribuyó también a persuadirlos diciéndoles que ellos estaban allí para representarlos.

También les habló el Sr. Carmona diciéndoles que la milicia está con el pueblo.

Un republicano de la multitud subió a la ventana aconsejándoles en el mismo sentido, pero las turbas insistieron, lo mismo que después de exhortarles el general Nouvilas, que les encargaba se fueran a sus barrios.

El tumulto crecía y eran las seis.

Entre los oradores que han hablado a las masas reunidas delante del Congreso en la calle del Florin, se cuenta el Sr. Castelar.

Muchos republicanos de los más conocidos en los barrios extremos se presentaron y dijeron que mucha de la gente allí reunida no era republicana y que sus verdaderos amigos estaban en su puesto cumpliendo con su deber y esperando el resultado del acuerdo de las Cortes.

A las seis y media de la tarde.

La sesión de hoy en el CONGRESO empezó a las dos bajo la presidencia del Sr. Rivoero, y con gran número de diputados y público. Se leyó y aprobó el acta de la anterior en votación nominal. El gobierno no se hallaba en el banco.

Después de discutirse y aprobarse en votación nominal algunas proposiciones, el Sr. Figueras preguntó si estaba dispuesto el presidente del Congreso a dirigir una escitación al gobierno para que acudiese al Congreso, y de no haberlo así que abriese el presidente discusión sobre los sucesos que preocupan a Madrid.

El Sr. Rivoero dijo que se reservaba contestar a la última pregunta, y que por última vez había llamado al gobierno. A poco se presentaron los señores Zorrilla, Mosquera y Montero Ríos.

El Sr. Zorrilla dijo que los momentos eran graves, y rogó al Sr. Figueras que repitiera su pregunta.

El Sr. Figueras lo hizo así.

El Sr. Zorrilla contestó que el gobierno no había estado en el Congreso porque tenía necesidad de estar reunido para resolver lo más conveniente a los intereses de la libertad.

Añadió que nada ocurría que debiera ventilarse de una manera oficial; que el gobierno tenía el deber de mantener los poderes públicos y el orden, y que iba a contar a la cámara lo que pasaba.

Dijo que el rey declaró atemperar al Sr. Zorrilla que estaba resuelto a renunciar la corona, encargándole que se lo dijera a sus compañeros; que ayer volvió el rey a insistir de un modo irrevocable.

A este punto llegan las cuartillas que nos han remitido del Congreso.

La empresa del teatro de la Zarzuela se ve en la precisión de concluir en esta semana la primera serie de las representaciones de los *Sueños de oro*, a pesar de la extraordinaria concurrencia que constantemente asiste a ellas, para cumplir con las escrituras de algunos artistas que tienen derecho a hacer su beneficio antes de Carnaval. Con este motivo dispone para la semana próxima el estreno del pasillo nuevo *Lo que pasa*; la presentación del Sr. Rossell en la aplaudida zarzuela *Canto de angeles*, y el beneficio de la señorita Roselló con la última representación del *Tributo de las cien doncellas*.

De San Sebastián dicen con fecha 5: «En Azcoitia hay dos carlistas presos y heridos: uno, Isidro Uribe, de aquel pueblo, con herida grave en la clavícula izquierda, que fué el que amenazó al pueblo de Azcoitia con incendiar las casas con petróleo si no hacían salir a los carabineros, los cuales le hirieron al día siguiente en aquella jurisdicción: el otro Julian Maidagan, de Archavaleta, de la partida de Guletin y sobrino del cabecilla Maidagan.»

Los voluntarios de San Sebastián han concurrido a aquel hospital, herido, al conocido carlista *Chapelerdi*, uno de los de confianza del cura Santa Cruz.

El cura de Orío va vestido de sacerdote francés y santa Cruz de paisano. El joven secretario de éste, que es el que lleva los fondos, marcha siempre a su lado por si fuere.

El 5 se suicidó en San Sebastián un carabinero.

Una de las cuestiones más interesantes que han de estudiarse en la exposición universal de Viena es la construcción de las habitaciones urbanas para la clase media, con su distribución y decorado. Esta es una de las cuestiones más candentes de la ciencia social, y en Viena han de reunirse los materiales necesarios para resolverla.

No se trata de esponer una colección de objetos etnográficos; no se pretende conocer el estado de las construcciones urbanas en los diferentes climas, sino que, al contrario, se aspira a determinar cómo deben arreglarse y dirigirse estas construcciones del modo más adecuado al desenvolvimiento de la localidad; a las condiciones del clima y a las costumbres y de las exigencias de los habitantes y de las nacionalidades.

No sabemos si habrá pensado la academia de San Fernando en enviar alguien que estudie a la exposición de Viena.

Pasado mañana miércoles se estrenará en el teatro Martin el juguete cómico nuevo *La antecala del ministro*, original y en verso de un aplaudido autor.

Hoy recibimos por la vía de Nueva-York los siguientes despachos de Cuba: Habana, 21 de enero.

Pedro y Juan Urquiza, jefes insurrectos presentados a las autoridades hace algún tiempo, han sido nombrados capitán el primero y teniente el segundo del ejército español.

Ayer llegó a la bahía de Guantánamo el vapor de los Estados-Unidos *Nipsic*. Habana, 20.

El *Diario* dice que nada positivo se sabe acerca de los recientes movimientos del *Edgard Stuart*, mas que su llegada a Cayo Hueso.

El comandante de marina manifiesta que no se han encontrado en toda la costa rastros de haber desembarcado hombres ni municiones.

Dice hoy la *Igualdad*: «El que perturba inútilmente en tan graves instantes es un loco ó un malvado; el que no se prepara, un insensato; el que conde demasiado, un necio; y el que vacilara en el momento del peligro, un ciudadano indigno de la libertad y de los derechos del hombre.»

Leemos en un periódico: «En la Barceloneta obsequiaron el jueves a un convidado ofreciéndole café después de la comida: sirvióse primero a la dueña de la casa y quedó en el acto cadáver. Entonces pidió auxilio el marido, y se sometió a la autoridad el líquido para su examen.»

Parece que una corporación semi-oficial de Valladolid trabaja para ver de celebrar en septiembre una exposición agrícola-ganadera de las once provincias castellanas, y que comprende también las artes, industria y comercio.

Se han concedido indultos de las penas que pudieran imponerse a los Sres. Perez Lirio y otros redactores del *Universal*, en causa que se les seguía por delito de imprenta.

Copiamos de la *Igualdad*: «Declábase anoche que el gobierno estaba incomunicado con el general Moriones, y segun algunos, voluntariamente por parte de éste. Afirmábase que ese general estaba reconcentrando las columnas de operaciones en Vitoria.»

Se asegura, dice hoy un periódico, que el gobierno admite la dimisión presentada por el general Hidalgo, sobre la cual ha insistido este último terminantemente.

Segun la *Epoca*, atribuyese al cabecilla Zunzarren un hecho inaudito, el de haber secuestrado un niño de once años, hijo del alcalde Ros. Este se ha apoderado a su vez de una hija de Zunzarren, y habian mediado comunicaciones hasta ahora sin resultado.

El Congreso ha cerrado sus puertas por efecto de la aglomeración de gentes que ha hecho imposible que nos comunicásemos con nuestros redactores, por lo que, y por satisfacer la ansiedad del público, cerramos en este momento nuestra última edición.

La situación de las cosas en este momento es la siguiente: El rey se dispone a abandonar el palacio en el momento en que las Cortes toman una resolución por efecto de su renuncia al trono.

Los constitucionales aguardan al duque de la Torre para fijar su situa-

ción en vista de la marcha de los sucesos.

La mayor parte de los radicales no rechazan la república, si bien prefieren la formación de un gobierno provisional que conduzca a ella por las vías legales que facilita la Constitución.

Los republicanos, en su inmensa mayoría, quieren que esta noche misma quede proclamada la república. A ello les estimula la parte impaciente de su partido, que en gran número rodea el edificio del Congreso.

Todas las guardias han sido reforzadas y el ministerio no descuida la conservación del orden.

En los partidos más avanzados hay verdaderamente deseo de que no se perturbe.

Mañana por la mañana aparecerá LA CORRESPONDENCIA con todas las noticias de esta noche.

DIARIO DE MADRID.

SANTO Y CULTOS DEL DIA 11

San Saturnino y compañeros mártires, los siete Siervos de Maria y el beato Juan de Brito de la C. de J.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia parroquial del Salvador, donde por los siervos de Maria se celebrará a sus Santos fundadores con misa solemne y sermón que predicará un buen orador y por la tarde habrá ejercicios con sermón y solemne reserva. En San Antonio de los Portugueses habrá misa cantada con manifestó hasta las doce, en obsequio de su gloriosa titular.

Visita de la Corte de Maria. Nuestra Señora del Milagro, en las Descalzas Reales; la de Belén, en San Juan de Dios; ó la de la Fuencisla, en Santiago.

SEÑALAMIENTOS PARA EL 11

Tesorería Central. - Billetes del Tesoro vendidos en 31 de enero de 1872, facturas números 2851 al 2108.

Caja de Depósitos. - Intereses de depósitos en efectos públicos, primer semestre de 1872, números 81 al 88 de sorteo, carpetas 2921 á 30, 2011 a 2020, 3181 á 40, 3181 á 60, 3521 á 30, 2181 á 99, 3021 á 30 y 3031 á 40 de señalamiento. - Id. de resguardos al portador, primer semestre de 1872, carpetas 16.11 a 1700 de señalamiento. - Amortización de resguardos al portador, bola 7.ª de sorteo, carpeta 231 de señalamiento.

Dauda pública. - Intereses de inscripciones, semestre vencido en 1.º de enero último, facturas números 441 al 450, 851 al 854, 858 al 860 y 281 al 290.

BOLSA DE MADRID DE HOY 10

Table with columns for Fondos públicos, U.L. p.º, Car. y sociedades, and U.L. p.º. Includes entries for consolidated bonds, small bonds, and various government securities.

ESPECTACULOS DEL DIA 11

TEATRO NACIONAL DE LA OPERA. - A las 8 1/2. - F. 80 de ab. - T. 3.ª par. - Moscú.

ESPAÑOL. - A las 8 1/2. - F. 149 de ab. - T. 3.ª par. - La Beltraneja. - Pruebas de fidelidad.

ZARZUELA. - A las 8 1/2. - F. 151 de ab. - 6.ª serie. - T. 1.ª impar. - Sueños de oro. - Pastadores rusos.

CIRCO. - A las 8 1/2. - F. 136 de ab. - T. 1.ª par. - Receta matrimonial. - Trapisondas por bondad.

VARIADADES. - A las 8 1/2. - (No era a ellas) - Por un sueldo. - Los dos amigos y el dote. - (Estaba escrito).

MARTIN. - A las 8. - Aventuras. - Los fogos de Leganes. - El arcediano de San Gil. - El segundo mandamiento. - Bailé.

ESLAVAS. - A las 8. - Por huir de mi mujer. - Un domine como hay pocos. - El portero es culpable. - Vestir imágenes. - Bailé.

ROMA. - A las 8. - Cuenta de no acabar. - Las jorobas. - Cumplimientos entre soldados. - Un inglés. - Bailé.

ALHAMBRA. - A las 8. - En busca de un rededor. - Candidato. - Pobres mujeres. - Un año después. - Bailé.

RECINO. - A las 8. - La huera. - Las amazonas del Tormes. - El sueldo de Escobier.

CARLEANES. - A las 8. - La huelga de los carteros. - Bredos entre vecinos. - La huelga de los carteros. - La sopa de los conventos. - Bailé.

PRIMER ANIVERSARIO. DON LUIS D'ARCOURT

Y PARDINAS, falleció el día 11 de febrero de 1872. Todas las misas que en igual día del presente año se celebren en la Iglesia de Góngora, serán aplicadas por el alma de dicho señor. Su hermano político don Rafael Moriones de D'Arcourt y sobrinos, ruegan a sus amigos le conmemoren a Dios.

A VISOS GENERALES.

UNA SEÑORA SOLA DESEA UN... LA PERSONA QUE SE HAYA ENCON... EN LA ESCUELA DE COMERCIO BI... ALMONEDA DE TODO EL MOYILIA... EN SITIO CENTRICO Y CON MUCHO... MA DE CRIA PARA SU CASA, CO... MA DE CRIA PARA SU CASA, CRUZ... MA DE CRIA PARA SU CASA, PRI...

ACADEMIA

dirigida por el presbítero D. Isidoro Serrano para repaso de segunda enseñanza y preparación para E. M. de la facultad del ejército y de la armada...

SUBASTA.

El día 18 del corriente y horas de diez a doce de su mañana se verificará en la casa yuntamiento del real sitio de San Ildefonso la venta en pública subasta de todos los materiales...

JARABE DE BREA

CONCENTRADO Y DOSIFICADO DEL DR. GOMEZ PANCO. Cura pronta y radicalmente toda clase de los por inveterada que sea, el asma y la tisis en sus primeros periodos...

PÉRDIDA.

A quien se hubiese encontrado el sábado 8 en el baile de la Zarzuela un medallón pequeño de oro, con una J adornada con brillantitos, le se suplica lo entregue en la calle de Carretas, núm. 21...

ARBOLES FRUTALES, ARBUSTOS Y PLANTAS DE ARAGON, Valencia y Murcia. Pedidos y catálogos Sr. Molina, plaza de la Paja, 4.

HISTORIA DE ESPAÑA DE D. M. HEDISTO LAFUENTE. Se compra una. Jacometrezo, 13, librería de Nicolás Guisjarro.

CON JOSE ARGUELLES QUE HABIÓ en la calle de Toledo, y cuyo paradero se ignora, podrá pasar a la calle de Lope de Vega, núm. 3 cito, bajo a enterarse de un asunto que lo interesa.

SE CEDE UNA SALA A DOS CABALLEROS. Con asistencia ó sin ella. Adunana, núm. 21 pral. izqda.

MODAS.—SE CONFECCIONAN TRAJES de señora y niños á precios módicos. Carretas, 31, piso 4.º

MA DE CRIA PARA CASA DE LO PADRES. Aguilá, 7. 2.º

AVOLUNTAD DE SU DUEÑO SE VENDEN en subasta pública estrajudicial, dos casas sitas, una en la calle de Teresa Gil, núm. 13, con fachada también á la de la Victoria, en el sitio principal de Valladolid, y otra en la Chancillería, núm. 14, antes plaza de San Pedro, en dicha ciudad. La subasta se verificará en esta corte el 14 del actual de doce a una de la tarde en la calle de San Vicente Baja, núm. 72 y en igual día y hora tendrá lugar en Valladolid, casa de D. Lázaro Fernández Alegre, calle de San Lorenzo, núm. 26, en cuyos puntos se halla de manifiesto el pliego de condiciones para conocimiento de los licitadores.

MODISTA.—SE VA A LAS CASAS A cortar y preparar por 10 rs. Jacometrezo, 73, 3.º dcha.

UN SITIO MUY CENTRICO SE CEDEN cuatro habitaciones bien amuebladas. Caballero de Gracia, 31, posteriora darán razón.

PRIMER ANIVERSARIO de la señorita DOÑA GABRIELA RUIZ de la Riva, que falleció el 11 de febrero de 1872. Sus señores padres y hermanos ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se ha de celebrar el martes 11 del corriente en la parroquia de San Ildefonso, á las diez de su mañana.

TERCER ANIVERSARIO DEL SEÑOR D. JULIAN IRUELA Y GONZALEZ, alcalde popular que fué del distrito de la Universidad, segundo comandante del 2.º batallón de Milicia Nacional del distrito del Centro y comisario de la sociedad filantrópica de Milicianos nacionales veteranos, que falleció el día 11 de febrero de 1870. D.ª Juana Gonzalez, viuda; los padres políticos, hermanos, hermanas políticas, sobrinos, primos, testamentarios y amigos, suplican á sus numerosos amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á las misas que se han de celebrar en la parroquia de San Ginés, é iglesia del Carmen el día 11 del corriente, por los señores sacerdotes adscriptos á la misma.

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR D. VICENTE ALVAREZ Y SIERRA, coronel primer jefe del regimiento infantería de Manila núm. 3. (O. S. G. H.), falleció desgraciadamente el 11 de febrero de 1872, en la isla de Mindanao, Filipinas. Su desconsolada viuda D.ª Soledad Jimenez Flores, sus hijos, hermanos, D. Antonio Jimenez Flores y demás hermanos políticos, sobrinos y parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la misa de sabo de año que se ha de celebrar en la iglesia de religiosas de Don Juan de Alarcon el martes 11, á las diez de su mañana, en lo que recibirán especial favor. El duelo se despide en la iglesia. Todas las misas que en este día se celebren por los señores sacerdotes adscriptos á la misma iglesia, serán aplicadas por el eterno descanso de dicho señor.

SESTO ANIVERSARIO. La Excmo. señora DOÑA NICOLASA INIGO viuda del general Iturralde, falleció el día 11 de febrero de 1867. Sus desconsolados hijos ruegan á sus amigos la encomienden á Dios y asistan á las misas que en sufragio de su alma se dirán mañana 11 de febrero, por los señores sacerdotes adscriptos á la parroquia de San Nicolás, en lo que recibirán favor.

ELEMENTOS DEL DERECHO penal y de procedimientos de España en materia de garantías constitucionales, por D. Emilio Ayllon y Altolaguirre, promotor fiscal del juzgado de Buenavista de Madrid. Esta obra de reconocida utilidad para todas las autoridades militares y administrativas, funcionarios del poder judicial y ministerio fiscal, así como á los estudiantes de la facultad de derecho, se halla de venta en las principales librerías de esta corte al precio de 2 pesetas. Los pedidos se harán al autor, calle de Serrano, núm. 84 bajo ó al administrador D. Manuel Perez de Aros, calle de la Pasa, núm. 4, en Madrid, acompañando á los mismos, si fueren para provincias, su importe al respecto de dos y media pesetas ejemplar en libranzas del giro mltimo ó facil cobro. Se hará rebaja proporcional segun el pedido.

Todas las misas que se celebran el día 11 del corriente en la iglesia de Calatravas, por los señores sacerdotes adscriptos á la misma, serán aplicadas por el alma de la señora D.ª RAMONA VELA, viuda de García, que falleció en igual día de 1869. Sus hijos suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios.

Todas las misas que en la pontificia iglesia de Italianos se celebran mañana 11 de febrero, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del Excmo. señor D. JOSÉ DE ZARAGOZA, que falleció en igual día del año 69. En la misma iglesia estará su D. M. de manifiesto desde las ocho de la mañana hasta el anochecer, en sufragio del alma de dicho señor. Su familia ruega á sus amigos lo encomienden á Dios.

Todas las misas que en la pontificia iglesia de Italianos se celebran mañana 11 de febrero, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del Excmo. señor D. JOSÉ DE ZARAGOZA, que falleció en igual día del año 69. En la misma iglesia estará su D. M. de manifiesto desde las ocho de la mañana hasta el anochecer, en sufragio del alma de dicho señor. Su familia ruega á sus amigos lo encomienden á Dios.

AVISOS. Con gran rebaja, se liquidan los géneros restantes, quincalla, juguetes y otros del gran Bazar calle Mayor, 2. Se ha trasladado Arenal, 24. Entrada libre.

TODAS LAS SEÑORAS.—Los inimitables é inofensivos polvos blancos de fresa, rosa y ambrosia, blanquean y embellecen el rostro como ningún artículo de tocador conocido. Á 8 rs. frasco; 25 por 100 de descuento. Jardines, 3. Brea y Moreno, inventor acreditado.

NOTA.—Son admirables para artistas líricos, coreográficos y dramáticos.

LA TERCERA EDICION de la ley de enjuiciamiento criminal con comentarios formularios, un cuadro sinoptico y un repertorio por D. Vicente Bós y Cortés, se halla de venta en casa del autor, carrera de San Gerónimo, núm. 83, pral. á tres pesetas el ejemplar y en las principales librerías de esta corte.

Los pedidos de provincias se sirven á vuelta de correo, acompañando su importe y dirigiéndolos al Sr. Bós. Los correspondales obtienen una rebaja del 20 por 100.

LIMONADA PURGANTE DE CITRATO DE MAGNESIA. Las condiciones especiales que reúne esta ligero pero seguro laxante, lo hacen sumamente recomendable y beneficioso para cuantas personas se sirvan de él. Botella, 4 y 6 rs. Laboratorio de Sanchez Oceán, Príncipe, 18.

LIBROS BARATOS. Cincoenta por ciento de rebaja en la mayor parte de las obras. Librería de F. Rubio, Jacometrezo, 12. Se dan catálogos. También se compran libros antiguos y modernos.

ESCALERA DE CARACOL. Se vende una; en la librería de la Fudicialidad, pasaje de Mathou, darán razón.

UNA FAMILIA QUE SE ASENTA DE esta corte, hace mañana almoneda de muebles. San Roque, 3 pral. dcha.

LOTERIA NACIONAL

Table with lottery results for 'SORTEO DE HOY'. Columns include prize amounts (e.g., 13,836, 18,837) and winning numbers (e.g., 13,836, 18,837). Includes a section for 'Con 600' and 'Con 400'.

Table with lottery results for 'Con 600'. Columns include prize amounts (e.g., 9,105, 9,972) and winning numbers (e.g., 9,105, 9,972).

Table with lottery results for 'Con 600'. Columns include prize amounts (e.g., 12,099, 14,414) and winning numbers (e.g., 12,099, 14,414).

Table with lottery results for 'Con 400'. Columns include prize amounts (e.g., 1,715, 3,607) and winning numbers (e.g., 1,715, 3,607).

Table with lottery results for 'Con 400'. Columns include prize amounts (e.g., 11,469, 13,110) and winning numbers (e.g., 11,469, 13,110).

Table with lottery results for 'Con 400'. Columns include prize amounts (e.g., 15,393, 17,913) and winning numbers (e.g., 15,393, 17,913).